

LES HAUBANS

L'hôpital de Mons-Constantinople dispose d'une unité de soins pédopsychiatriques de jour ayant pour objectif d'offrir aux enfants, pour lesquels cela s'avère nécessaire, un cadre thérapeutique permettant l'élaboration d'un diagnostic dans sa globalité, la pluridisciplinarité et la continuité des soins avec un travail de construction dans le réseau.



INFORMATIONS PRATIQUES

Hôpital de Mons-Constantinople
Avenue Baudouin de
Constantinople 5
7000 Mons

Contact

+32 (0) 65 44 95 21

mons.pedopsychiatrie@helora.be

PSY-DOC-034-V2 - Janvier 2026

Contacts

SIÈGE SOCIAL

Bd Fulgence Masson, 5
7000 Mons

HÔPITAL DE MONS-CONSTANTINOPLE

Av. Baudouin de Constantinople, 5
7000 Mons
065 38 55 11

www.helora.be



HELORA

HÔPITAL DE MONS

SITE CONSTANTINOPLE

LES HAUBANS

SERVICE DE

PÉDOPSYCHIATRIE DE JOUR



PRÉSENTATION ?

- Le service peut accueillir 20 enfants, de 0 à 12 ans présentant des troubles divers de la sphère comportementale avec des manifestations telles que troubles du développement, troubles du comportement alimentaire, troubles de l'attachement, autisme, psychose, phobies, difficultés relationnelles sévères, difficultés scolaires, agitation.
- La durée d'hospitalisation est de 3 à 6 mois avec une possibilité de prolongation selon le diagnostic et la situation clinique.
- Les enfants sont accueillis dans le service, tous les jours ouvrables.

PROCESSUS D'ADMISSION

- La famille, un responsable légal ou un professionnel du réseau introduit une demande auprès du responsable du service.
- Plusieurs rencontres sont alors organisées.
- Les besoins et les ressources de l'enfant et de la famille sont évalués.
- Si les entretiens démontrent l'adéquation entre la demande et l'apport du dispositif, l'enfant pourra intégrer l'unité dès qu'une place se libère.

CONTRE-INDICATIONS

Importants problèmes neurologiques ou organiques.

PROJET DU SERVICE

Le service se donne pour missions d'établir un diagnostic, d'évaluer les ressources et les difficultés de l'enfant, de l'apaiser pour lui permettre d'utiliser au mieux ces dites ressources et enfin de trouver pour lui un projet thérapeutique durable lors de sa sortie.

Les différents intervenants de l'équipe pluridisciplinaire se rencontrent de manière hebdomadaire afin d'évaluer les effets de la prise en charge, de l'ajuster et d'établir des projets de réorientation.

LA DIRECTION

Le service est dirigé par :

- Une pédopsychiatre chef de service
- Une infirmière en chef.

VIE DANS LE SERVICE

- 4 groupes de vie de 5 enfants encadrés par deux référents durant toute la durée de l'hospitalisation.
- Une équipe polyvalente composée de 4 infirmières/éducateurs est aussi présente pour proposer des activités aux enfants durant son hospitalisation.
- Chaque groupe de vie est également encadré par un(e) psychologue et un pédopsychiatre référents.
- Une équipe de liaison peut, sur avis médical, se rendre disponible pour aller au domicile de l'enfant et de la famille afin de débuter un travail en pré ou post hospitalisation. Le cadre de ces rencontres sera défini avec le pédopsychiatre référent de l'enfant.
- Une garderie est disponible de 8h à 8h30 et de 15h30 à 16h.

LA JOURNÉE DE L'ENFANT EST RYTHMÉE PAR DES MOMENTS EN GROUPE, MAIS AUSSI PAR:

- Des ateliers de psychomotricité
- Des rencontres avec le psychologue et la logopède
- Des moments de classe
- Des moments de repas et collation
- Deux temps de récréation ainsi qu'un moment de sieste selon les besoins de l'enfant

Ces moments sont clairement définis avec le jeune et sont organisés selon des horaires qui permettent aux enfants de bénéficier de repères stables, continus et rassurants.

LE SOUTIEN AUX FAMILLES

Le service offre aux familles un soutien thérapeutique et/ou une guidance parentale individualisés.

Des rencontres régulières avec les pédopsychiatres, psychologues, infirmières en santé communautaire sont prévues à cet effet dans l'optique d'une écoute attentive et d'échanges.

